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Église :  

Une Église est fondée 
sur l’enseignement 
des Apôtres. Face à la 
modernité et les 
nouvelles idéologies 
véhiculées dans le 
monde, nous nous 
levons pour être un 
contre-courant. Le 
monde où nous vivons 
n’apprécie pas les 
bienfaits de la nature, 
au contraire, il ne fait 

Église  
Protestante  

Unie de  
Belgique,  
à Namur  

Bd d’Herbatte, 33 
5000 Namur 

 

Compte  bancaire de l’Église :  

IBAN BE62 0010 8136 2161 
BIC GEBABEBB 

Compte bancaire Diaconie :   

IBAN BE69 3501 0441 6478 
BIC GEBABEBB 

 

Tous les détails de nos activités 
se trouvent en Page 2 
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Votre Pasteur Jean-Luc Ramanantombotsoa  

Nous vivons une période où nous sommes envahis de prêches sur la pluralité, 

le vivre ensemble, le bien commun. D’un autre côté, tout ce qui est repli 

identitaire est condamné sans hésitation. Toutes les religions confondues sont 

incitées à des dialogues interreligieux.  

Il y a quelques temps, le Pape Jean Paul II a rassemblé tous les dirigeants de 

plusieurs dénominations et a demandé à toutes les personnalités religieuses 

présentes de prier respectivement leurs dieux. Ce geste a été apprécié et 

applaudi par le monde entier, comme si c’était porteur d’espoir pour 

l’humanité.  

Face à cela, une réflexion me vient à l’esprit : qu’est ce qui primerait alors, la 

foi ou le vivre ensemble ? Je m’explique : les questions en matière de foi 

doivent-elles passer au second plan pour que la pluralité soit pleinement 

respectée ? A ce moment-là, la pluralité devient un dogme qui dépasserait 

même nos confessions de foi.  

En analysant ce qui se passe dans le monde aujourd’hui, je ne peux pas 

m’empêcher de me poser des questions face à la montée des différentes 

revendications identitaires. On dirait qu’il y a un vent qui souffle aussi sur le 

plan politique international. À l’exemple de la crise en Espagne avec la 

Catalogne, le Brexit, la dislocation de la solidarité au sein des états membres 

de l’Union Européenne et la montée en flèche des partis nationalistes ici et là.  

Peut-être me direz-vous que ce n’est que passager, qu’il y a toujours eu et qu’il 

y aura toujours des leaders politiques de l’extrême. Oui, c’est vrai, mais qu’on 

le veuille ou non, c’est une tendance qui tend à se ressentir dans tous les 

domaines, qu’ils soient politique, culturel et religieux. 

Montaigne qui était à la fois un philosophe moraliste et homme politique de la 

Renaissance, a constaté que l’universel concret doit d’abord passer par la 

singularité et par la particularité. Si notre universel dit qu’il n’est pas enraciné 

dans un contexte particulier, il est une abstraction dangereuse. Et Pierre 

Magnard réexplique les propos de Montaigne en disant : « qu’on ne se concilie 

que dans la différence. On ne communique que dans la convenance entre ces 

différences mêmes, non pas dans l’assimilation. On ne communique pas dans 

le semblable, on communique dans l’autre, dans le différent » (Conférence sur 

“ il n’y a pas d’universalisme sans….?” 25 Mars 2015). 

Les dialogues et les discussions œcuméniques ou interreligieux seront toujours 

nécessaires pour préserver le vivre ensemble pour une société harmonieuse. 

Mais selon moi il y a des limites à ne pas franchir, comme sacrifier et piétiner 

ma conviction religieuse pour faire bonne impression à tout le monde.   
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● Culte tous les dimanches à 10h30 ainsi qu’un culte des enfants  et une garderie  

● Réunion d’étude biblique, le jeudi à 19h30 et le dernier jeudi du mois : Réunion de prière  

● Midis de la Bible :  Cercle œcuménique d’étude biblique tous les jeudis à 12h30 

● Activités des jeunes : le JEC : vendredi de 19h00 à 21h00 

● Répétition musicale en vue du culte : samedi à 17h30 

● Groupes de maisons : toutes les 3 semaines (consultez le calendrier en dernière page). 

● Répétition chorale : 2ème et 4ème vendredis (consultez le calendrier en dernière page) 

● Permanence pastorale tous les jeudis et les vendredis matins, de 9h00 à 12h00 

NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●  NOS ACTIVITÉS         

NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●  NOS ACTIVITÉS         

Culte des enfants 
 Garderie CDE 

 04 Cristina & Damaris Jean-Louis 

 11 Béatrice & Jonathan Georges 

 18 Succès & Joëlle Véronique 

 25 Renate & Carole Au culte 

Rôle des Lecteurs 
 
04  Françoise H. 

11  Valéria 

18  Carole 

25  Jean-Pol 

Chaque premier dimanche du mois,  

LA DIACONIE  
met à votre disposition, près de la porte du 

Temple, une grande manne pour y 
réceptionner vos dons alimentaires.  

Soyez généreux,  
nous comptons vraiment sur vous, vu l’ampleur 

des besoins dans notre Communauté. 
 

Nous avons un urgent besoin de lait demi-
écrémé, de sucre en morceaux, de céréales 
pour que des petits enfants puissent aller à 

l’école l’estomac plein. 
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C’est avec un grand plaisir que le JEC a reçu Max et Suzanne lors d’une soirée témoignage, ce 

vendredi 16 février. Cette rencontre s’inscrit dans le projet visant à améliorer les relations 

intergénérationnelles au sein de notre communauté.  

Comme pour les précédents invités, Max et Suzanne ont eu l’occasion d’apporter, aux jeunes présents 

ce soir là, un témoignage et un historique de notre église. Engagés depuis plus 40 ans au service de 

Dieu au sein de l’église, ils ont connu les grandes étapes de l’histoire de notre Paroisse de Namur. 

C’est avec beaucoup de joie et l’envie de partager qu’ils nous ont raconté toutes ces années qui n’ont 

pas toujours été simples au départ. Si aujourd’hui nous avons le privilège de nous réunir dans un aussi 

grand temple, c’est avant tout par la grâce de Dieu à travers les hommes et les femmes qui s’engagent 

pour servir ! De leur rencontre à l’EPUB de Namur et durant leur engagement, ils ont toujours mis leur 

foi en Dieu et gardé une ferme assurance en Jésus-Christ, face aux difficultés.  

La FIDÉLITÉ dans le service !  

Voici le mot qui résume parfaitement bien le message apporté par nos invités.  

Une grande partie des jeunes qui étaient là ont des rôles ou des engagements dans la paroisse (la 

garderie, la musique, la liturgie de la Parole,…). Comme dans toutes les paroisses, il peut y avoir des 

changements ou des événements qui demandent des ajustements tout au long de la vie. Alors face à 

ces derniers, il faut garder courage et s’attacher à la Parole divine.  

Nous remercions Max et Suzanne pour leur témoignage, leurs conseils et leur disponibilité. 

JEC
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Votre Pasteur vous propose « Le Point Cathé du  Mois » 

Remercions pour : 
L’œuvre diverse et variée que le Seigneur accomplit en chacun de ses enfants à Namur et dans le monde. 

La bonne santé renouvelée de Benjamin  

Le bon déroulement de l’assemblée d’Église et les échanges qui ont eu lieu. 

Prions pour : 
Nos frères et sœurs affaiblis : Christine et sa famille, 

Nos aînés qui se déplacent difficilement : Mme Monique Dalechamp, Mme Irène Ruelle, Fernand 

 
Joy et sa famille 

 
Benjamin et les projets qu’il envisage pour son futur au Congo, avec sa famille 

À travers ces quelques lignes du point KT de ce mois, j’aimerai me mettre dans le rôle du 

lanceur d’alerte. Je ne souhaite en aucune manière être un catastrophiste, mais il est de mon 

devoir en tant que sentinelle, dans l’église dont Jésus Christ est à la tête, de nous faire 

remarquer combien le message de la croix est décentré.  

Un glissement sournois désaxe le noyau principal de l’Évangile. Si l’apôtre Paul a fait exprès 

d’utiliser cette expression de folie de la proclamation, c’est qu’à son époque les sages se 

moquaient de ce genre de discours. C’était presque une honte de vouloir prêcher que la mort à 

la croix, d’une personne qui s’appelle Jésus, serait la source de la vie éternelle.  

De nos jours, des communautés qui se disent églises de Jésus Christ, utilisent les termes 

évangéliques tels que la croix, le sang de Jésus et autres, comme prétexte pour mettre au 

centre la prospérité, l’abondance ou l’humanisme. Dès lors, le message de la croix devient un 

moyen ou un outil à mettre en exergue sur un autre axe. La croix de Jésus Christ ou le 

message qui est considéré comme une folie n’est plus la finalité de l’Évangile mais juste un 

moyen.  
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Votre Pasteur vous propose « La Méditation du Mois » 

J'ai participé à un tournoi d'éloquence invitant les élèves de 5e et 

6e de plusieurs établissements à venir défendre le sujet de leur 

choix devant un jury et un public, qu'il soit léger ou plus profond, 

tout était autorisé. 

Cela m'a vraiment tenté car au-delà des récompenses, y participer 

constitue une très belle expérience car je n'avais jamais rien fait de 

tel auparavant. M'exprimer devant un public, défendre mes idées, 

ma vision des choses. Et quitte à défendre un sujet de mon choix, 

je me suis dit que je pouvais réellement amener quelque chose qui 

me tenait à cœur. Je devais trouver un sujet, écrire mon texte, le 

faire corriger, le relire, le perfectionner, le retenir avant le Jour-J, le 

16 janvier 2017. 

Lorsque que j'ai appris l'existence du tournoi, au même moment s'est déroulé la révélation du trafic de 

migrants en Libye. Ces hommes se font vendre comme simple marchandise pour devenir esclaves. Quand 

j'ai découvert cela à travers les médias j'ai bien sûr été abasourdie de l'horreur qui règne autour de nous, 

sans que quiconque n'en parle. 

Et bien, voilà un sujet potentiel. Alors j'ai rédigé mon texte sur l'épouvante qui se déroulait en Libye. J'ai 

argumenté avec le plus de justesse possible sur le fait que les Africains doivent aussi être considérés 

comme des humains à part entière et que le retour de l'esclavage est alarmant. Cet événement démontre à 

quel point peu de mentalités ont changé. 

Ce tournoi d'éloquence m'a servi de moyen pour sensibiliser les gens, c'est le moins que j'ai pu faire à mon 

échelle de jeune étudiante de Namur. 

Je ne savais pas réellement quelle longueur devait faire le texte donc désolée si il est trop long, vous 

pouvez toujours le raccourcir de toutes manières. 
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« En réalité, il n'y en a pas d'autre ; il y a seulement des gens qui vous troublent et qui 

veulent changer la Bonne Nouvelle du Christ. Eh bien, si quelqu'un - même si c'était nous ou 

un ange venu du ciel - vous annonçait une Bonne Nouvelle différente de celle que nous vous 

avons annoncée, qu'il soit maudit ! » (Gal 1, 7-8) 

Je vais essayer de reformuler ce qui a été dit ici par Paul, à partir de ma propre compréhension. Et je le 

ferai sous forme de question : Le messager est-il le Message ? L’apôtre nous donne une réponse claire et 

sans détour : ce n’est pas le titre ni la réputation de celui qui porte le message qui rend son message sûr 

et fiable. Pourtant nous savons très bien que le qualificatif « angélique » signifie beaucoup de chose. Le 

beau visage et la voix douce et attentionnée peuvent cacher quelque chose de néfaste et de dangereux. 

Pour être plus concret, il ne suffit pas que le message que nous écoutons ou que nous lisons soit beau et 

attrayant, qu’il soit juste et véridique, bibliquement parlant. En d’autres termes, nous pouvons entendre 

des sagesses dans les paroles des éminents essayistes et penseurs, mais il nous est demandé de vérifier 

précautionneusement si elles sont conformes à la Bonne Nouvelle du Christ. 
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Mai 2018 

08 : Réunion consistoire 
15 : AG Unio Reformata à Fontaine (19hr) 
25 : AD Charleroi (09-12hr) 
27: Dimanche des voisins 
 
 

Avril 2018 

01 : Culte de Pâques 
02 : Lundi de Pâques 
10 : Réunion consistoire 
22 : Assemblée d’Église à l’issue du culte 
28 : Journée d’étude Unio Reformata 
29 : Journée missionnaire district HoNL 

Page 6 

Comme nous le savons tous, cela fait maintenant 5 mois depuis ma greffe de rein. 

Après dix jours d’hospitalisation, je suis rentré à la maison.  Les trois premiers mois, je devais subir 

un contrôle hebdomadaire au CHU  de Liège.  Du troisième au sixième mois, un contrôle tous les 

quinze jours.  Mais tout s’est bien passé.  Les doses de médicaments ont été ajustées 

constamment surtout les trois premiers mois et certains médicaments supprimés au fur et à 

mesure. 

J’ai donc repris, à 90 %, ma vie de tous les jours, c’est-à-dire du bricolage et autres réparations.  Je 

suis content de ne plus subir les hémodialyses … attendre une heure avant de manger et cela trois 

fois par semaine.  Je peux remanger beaucoup d’aliments que je devais éviter avant la greffe. 

Bien sûr, la greffe a aussi ses contraintes : éviter de grossir, donc manger léger, prendre ses 

médicaments à heure précise, ne pas manger 4 heures avant la prise des anti-rejets et attendre 

une heure au moins avant de manger après la prise des médicaments…, éviter le soleil, boire 

beaucoup et régulièrement. 

C’est donc une nouvelle vie pour moi et je suis en meilleure forme.  Je peux retravailler 

normalement.  Je programme mon retour au Congo au mois de septembre 2018. 

Merci encore à tous et que Dieu vous bénisse. 

Susanne, membre du Comité de soutien, en visite aux soins intensifs Benjamin, trois mois après la greffe, avec Délia 

Notez déjà pour les mois à venir : 
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Book & Coffee  
 

Ce dernier Book and Coffee à Jambes, chez Jean-Claude et Annick, était vraiment convivial. 

Café, thé et petits biscuits étaient au rendez-vous aussi. Jean-Claude nous a partagé sa 

passion pour Arthur MASSON, auteur ayant notamment vécu près de chez nous à Lustin mais 

principalement dans la région de Chimay. C’est dans cette région qu’ont justement vécu nos 

hôtes du jour durant leur enfance et adolescence. 

Ils nous ont mis l'eau à la bouche grâce à des extraits délicieusement choisis et illustrés de 

photos des lieux où se déroule cette succulente histoire  d'un cantonnier opulent. Le cantonnier 

opulent retrace la vie rude des ardennais du siècle passé avec toute la poésie et la finesse que 

cet auteur possédait pour décrire le quotidien de cette belle région.  

Un bel échange s'en est suivi avec des témoignages de souvenirs des personnes présentes.  

Tout les deux ans les nouveaux pasteurs qui souhaitent travailler dans l’EPUB, que ce soit les 
nouveaux sortant de la faculté ou les pasteurs issus des églises sœurs provenant de France 
ou de la Suisse sont sensés suivre un stage d’insertion et d’intégration. 

Le mercredi 21 Février, nous avons reçu, dans nos locaux, les 12 stagiaires avec leurs 6 
encadreurs de l’EPUB.  

Le matin vers 10h00 ils ont participé à une visite guidée à la citadelle. Ensuite, les stagiaires 
ont dîné au Temple. C’est Suzanne Wernicke, Émile Lecarte, Anne Burie et Rollande qui ont 
préparé, et servi le repas. 

L’après midi le Pasteur a guidé le groupe  pour une visite dans la ville de Namur. Fin d’après-
midi, nous avons soupé au « Le Petit Potager » le nouveau resto de Françoise Perpete.  

https://www.google.be/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwj3yb63i47XAhWQa1AKHcjTANkQjRwIBw&url=https://www.dreamstime.com/stock-photo-cup-coffee-old-book-wooden-background-empty-space-text-image86052491&psig=AOvVaw0A0izBWxh_8O
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